

La foto del momento«

» La encuesta UBB-La Discusión permite, a distancia prudente de las elecciones de diciembre, saber quién es quién en este momento, a menos de un mes de que se inicie la propaganda.

☞ *Equipo Domingo*



Sin aviso previo se entregó el pasado viernes la primera parte de la encuesta política Universidad del Bío-Bío-La Discusión, desarrollada en el marco del programa de extensión "Centro de estudios sobre información pública UBB Chillán". De esa manera se ahorró a los comandos de las candidaturas a diputado una cuota importante de nerviosismo y también se evitaron las especulaciones que en ocasiones han surgido respecto de este tipo de ejercicios.

El objetivo de tomar "la temperatura" en un momento determinado se cumplió plenamente, porque permite, a partir de una muestra bastante amplia, representativa de las distintas realidades que se viven en Chillán, saber cómo están evaluando los ciudadanos a los siete postulantes a los dos escaños legislativos del distrito.

¿Permite proyectar con precisión quiénes serán finalmente los ganadores? Definitivamente no, porque el estudio no fue aplicado en todas las comunas que abarca el Distrito 41. No obstante, su valor radica en que ofrece una mirada directa a la intención de voto en la zona que mayor peso tiene en el Distrito 41, por cantidad de habitantes y personas inscritas en los Registros Electorales. Por ello, no les da lo mismo el resultado, y es un dato a considerar, sobre todo desde una estrategia de campaña. Aún cuando aún falta poco menos de un mes para el inicio legal del período de propaganda, con mayor o menor anticipación, la mayoría de los candidatos, usando desde las vistosas gigantografías, frases radiales, afiches en prensa escrita, o simplemente el canal de los correos electrónicos. Para todos ellos, conocer estas cifras, implica

una suerte de punto de partida, de testeo de un momento determinado. A diferencia de lo que algunos opinan, una encuesta publicada a distancia prudente de una elección, no condiciona el voto de las personas, y -de hecho- gracias a estos ejercicios hay postulantes que comienzan a darse a conocer en una determinada comunidad. Una medición a 10 días o una

«(El estudio)
...ofrece una
mirada directa
a la intención de
voto en la zona que
mayor peso tiene
en el Distrito 41»

semana de un acto electoral, sí puede tener aquel efecto, que algunos países, incluso, han decidido regular mediante leyes especiales.

Respecto de los resultados que arroja la encuesta, ha llamado la atención el virtual empate que se registra entre los votantes chillanejos entre los candidatos de la Coalición por el Cambio, Rosauro Martínez, actual diputado, y su compañera de fórmula María Paz Oyarzún, ambos con casi 24% de las preferencias. Aquello demuestra que una campaña intensa, ampliamente desplegada

como ha sido la que ha realizado el representante de la UDI, sí provoca un impacto en las personas, lo mismo que el trabajo puerta a puerta. El legislador, acostumbrado a ganar con bastante holgura, vivió una situación algo similar la elección pasada, cuando se le aproximó bastante el ex candidato Alejandro Arrau, (estuvo a dos puntos porcentuales y fracción de superarlo) quien en aquella oportunidad contó como jefe de campaña justamente a Oyarzún. De alguna manera, ella ha aplicado una fórmula probada, y reforzó aquellos puntos que en la ocasión anterior pudieron estar débiles. Es esperable que Martínez acelere mucho más su campaña, la cual recién ahora comienza.

En la Concertación, la "fotografía" demuestra que el actual diputado Carlos Abel Jarpa tiene la primera opción de ser electo, pese a que su compañero de lista, Carlos Arzola no queda mal posicionado con casi 13%. Se aproxima a la posición que ocupó el fallecido ex candidato Claudio Huepe, quien en la elección obtuvo un 15.67 de los sufragios, lejos del 23.35 de Carlos Abel Jarpa. La diferencia es que Huepe era un político de peso, ampliamente conocido por sus labores de parlamentario, ministro y diplomático, perteneciente a una importante familia de la zona. Sin todas esas ventajas, el ex seremi de Vivienda se ubica en un nivel similar al histórico militante del PDC, y por tanto, puede pensar en crecer.

Los demás candidatos en su conjunto, marcan una cifra cercana a 6%, nada despreciable, y es necesario prestarles atención.

El resultado en el ámbito presidencial, no resiste análisis. Es la misma tendencia que se sigue dando en todo Chile. **D'**